
◀宗建新稱該行計劃加強大灣區內的業務佈
局。 香港文匯報記者馬翠媚 攝

創興銀行大灣區業務撮要
■ 去年已成立辦公室，專責研究大灣

區發展策略
■加強對大灣區內基建項目提供融資服務
■擬定新一份3年計劃，在惠州、廣州

或深圳增加支行
■ 加強服務中小企客戶，簡化中小企

開戶流程，積極推動數碼化
■ 研究為經常來往兩地的港人提供跨境

金融服務，包括內地物業按揭貸款

香港文匯報訊（記者 岑健樂）「兩
會」於本周開幕，監管層公佈科創板的
具體細則，包括准許未有盈利的公司、
不同投票權架構的公司，以及紅籌和
VIE架構企業上市等等。分析員普遍認
為，科創板的推出有助鼓勵更多內地創
科企業上市，「做大個餅」，若A股因
此進一步改革，加上MSCI宣佈分階段
提升其納入因子等正面因素的影響，亦
有助帶動港股表現，料本周恒指或有機
會上試29,200點。

鼓勵科企上市「做大個餅」
美國三大股指上周五全線上升，但

ADR港股比例指數則下跌111點，收報
28,701點。道指上周五收報26,026點，
升110點，標普與納指分別升19點與62
點。在美上市的恒指成份股的造價普遍

下跌，匯控（0005）折合報63.75港元，
相當於拖累大市跌17點。騰訊（0700）
ADR折合報334.67港元，相當於拖累大
市跌14點。內銀股表現疲軟，建行
（0939）、工行（1398）與中行（3988）合共
拖累大市跌10點。

觀望「兩會」及貿易談判啟示
有分析擔憂科創板會吸引更多資金北

上，削弱港股的競爭力。鼎成證券董事
總經理熊麗萍昨接受香港文匯報訪問時
指出，科創板規則來得比預期快，這不
會對港交所（0388）的上市業務構成重大
負面影響，因為政策有助鼓勵更多內地
創科企業上市，從而「做大個餅」。另
外上周MSCI宣佈分階段提升A股納入
因子，亦是利好A股的因素，兩者均會
帶動港股造好，故料本周恒指或有機會

上試29,200點。
第一上海首席策略師葉尚志亦表示，

由於不同地區的上市制度有不同的吸引
力，故內地推出科創板不一定會令內地
創科企業從此不再來港上市。至於科創
板的實際成效，以及其對港股的影響則
仍需要再觀察，因它尚未正式開通。他
認為本周主要觀望「兩會」最新動向、
中美貿易談判的最新進展以及港股業績
等，而恒指全周將大致於28,300點至
29,200點上落。
金利豐證券研究部執行董事黃德几表

示，由於恒指年初至今已升近4,000
點，故不排除本周出現獲利回吐的情
況，但由於現時市場上有不少正面消
息，包括人民幣匯率大致平穩與MSCI
宣佈分階段提升A股納入因子，料本周
恒指可穩守28,000點水平。

另外，黃德几表示由於港匯已逼近
7.85弱方兌換保證水平，若金管局日後
需要出手「接錢」沽美元買港元，或
將對港股構成負面影響。因此他建議
投資者在進行投資部署時，需要注意
相關風險。

香港文匯報訊（記者 馬翠媚）《粵
港澳大灣區發展規劃綱要》出台，在國
家持續開放金融板塊中，不少政策有機
會在區內先行先試，自然吸引不少金融
機構冀分一杯羹。創興銀行（1111）行
政總裁宗建新上周接受訪問時表示，該
行正研究推出多項跨境金融服務，包括
加強跨境中小企服務、向大灣區置業港
人提供按揭貸款等，期望成為具跨境特
色的灣區銀行。

上海分行將在年內開業
國務院上月中公佈《粵港澳大灣區發

展規劃綱要》，而創興銀行上月底公佈
業績時，已透露較為具體的大灣區策
略，在本地銀行中相對罕見。宗建新表
示，憑藉主要股東在內地的優勢，該行
去年中已成立辦公室，專責研究大灣區
發展策略，提早佈局跨境金融一體化服
務體系，待《綱要》一出爐，就可以公
佈較為詳細的發展策略。
未來發展方面，宗建新指該行將加

強區內業務佈局，其中一環是憑藉兩
大股東越秀集團及廣州地鐵的優勢，
向區內基建項目提供融資服務。而該
行大股東越秀集團是廣州市資產規模
最大的國有企業集團之一，旗下業務
涉獵地產、交通基建、金融、造紙、

建材等。
在 網 點 佈 局 方

面，宗建新指由於
兩大股東都扎根廣
州，加上越秀集團
在華東地區具有眾
多業務，該行已擬
定新一份3年計劃，
計劃在多個一線城
市開分行，當中上
海已獲中銀保監批
准可開設分行，料
年內可開業，擬招
聘40多名員工，未
來考慮在惠州、廣
州或深圳增加1至2
間支行。而不計上
海新網點，創興目
前在內地有3間分行
和4間支行。
宗建新又指，跨

境中小企服務亦是大灣區發展重點方
向之一，主因是該行成立以來多以中
小企服務為主力，雖然環球有不明朗
因素，不過該行留意到不少中小企客
戶進出口訂單表現維持良好，甚至出
現新建高科技廠房需求，料將帶動跨
境項目貸款、銀行結算需求等，未來

會繼續簡化中小企開戶流程，並積極
推動數碼化等，期望今年本港中小企
貸款按年增長逾10%。

研推港人內地買樓按揭
另外，創興銀行亦正研究為經常來

往兩地的港人提供跨境金融服務，包

括內地物業按揭貸款等。其實該行早
前已開始在內地為港人購買二手物業
提供貸款安排，不過管理層早前出席
業績會時透露，由於有關貸款安排仍
在試行階段，故未能透露進一步詳
情，至於一手物業按揭則仍在研究階
段，主因是受內地監管規定所限。

創興擬推多項跨境金融服務

科創板細節出爐 港股上試29200點
投資市場近期留意事項
1、「兩會」的利好政策
2、中美貿易談判的最新進展
3、港股進入業績公佈高峰期
4、港匯會否觸及7.85弱方兌換保證
5、美國公佈外貿數字
6、內地公佈外貿數字與通脹率
製表：香港文匯報記者 岑健樂

■禤惠儀指在
集團推行新 3
年計劃中，香
港將擔當重要
的角色。

香港文匯報訊（記者 馬翠媚）金
管局最快將於數周內批出虛擬銀行牌
照，近年持續投入數碼化發展的渣打
香港，亦盛傳是6間獲發虛擬銀行牌
照的營運商之一，同時是傳聞名單中
唯一一間傳統銀行。
渣打香港區行政總裁禤惠儀表示，
該行在積極申請虛擬銀行中，正等待
結果出爐，並期望申請一切順利。她
透露，該行去年在數碼化投資加大投
入了兩成，今年預期將會繼續加大投
資，而有關投資並未計算對於虛擬銀

行投入，如果申請虛擬牌照成功，會
考慮再調整對數碼化投資。問到預期
對虛擬銀行投資期，她指一般而言，
該行推行新項目時，大多希望在3至5
年內見到成績，可以做到自負盈虧。

迎合年青客戶需求
目前盛傳有6間營運商可以獲發首批

虛擬銀行牌照，而渣打是名單上唯一一
間傳統銀行。禤惠儀認為，虛擬銀行和
實體銀行有別，相信無論是營運模式或
品牌都會有所不同，現時市面上對於智

能手機服務需求增加，相信虛擬銀行在
金融科技等可以迎合到有關需求。
禤惠儀強調，傳統銀行是大引擎，
虛擬銀行是較為中線投資，如果日後
營運經驗改善，或更加迎合年輕客戶
的銀行服務需求，可能會深化產品，
或帶動傳統銀行走得更前。她相信，
如果虛擬銀行或數碼化是大勢所趨，
傳統銀行亦須加大力度迎合新思維及
新模式，如果傳統銀行可連接虛擬銀
行，料將會更加接近新思維新模式，
更有效地追隨趨勢。

申虛擬銀行牌照 大增數碼化投資
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渣打集團上周公佈新3年計劃，目標是
提升持續回報，期望2021年或之前有

形股本回報率（ROTE）可提高至10%，同
時收入的複合年均增長率目標維持於5%至
7%。禤惠儀指，集團推行新3年計劃中，
香港擔當重要的角色，而去年本港稅前基本
溢利按年升18%，繼續成為集團主要盈利貢
獻來源。

香港市場表現優秀
禤惠儀表示，集團在60多個有業務的市

場中，當中包括香港在內的10個市場表現
優秀，無論是本地收入或是網絡收入都表
現較好，因此未來集團會加大力度投資。
她透露去年本港四大業務均錄雙位數收入
增長，期內零售銀行高端客戶客量錄得中
雙位數增長，出糧戶口客戶比例增加，而
活期及儲蓄存款（CASA）亦高於市場整體
數字。
對於新近出台的《粵港澳大灣區發展規劃

綱要》，禤惠儀相信，大灣區將會成為渣打
香港未來的增長動力，特別是來自大灣區中
9市的收入。她期待大灣區規劃細節出爐，
然而各種措施落地需時，日後集團內各業務
地區如何拆賬，以及將推行什麼具體措施，
該行暫時不透露太多發展細節，但她強調隨
着《綱要》出爐，留意到區內整體投資氣氛
好轉，投資規模亦相應增加。

灣區團隊助拓業務
為掌握大灣區的發展機遇，渣打早前更特

別增設大灣區業務總監。禤惠儀透露，該行
已成立專責大灣區團隊，並「肯定會投資於
大灣區」，至於團隊的規模目前仍在考慮當
中，包括招聘人手、投資多少於系統等，仍
需視乎有關政策的細節。
她指出，渣打一直致力於大灣區內各城市

積極開拓業務，大灣區規劃綱要的出台有利
加快大灣區內城市的互聯互通及擴大跨境投
資空間。增設大灣區業務總監，將可帶領和
統籌各個不同的業務範圍，為銀行制定和推
動具前瞻性的大灣區業務策略，為客戶提供
新穎的跨境銀行產品及服務，讓銀行充分發
揮於兩地優勢。
禤惠儀又指出，該行一直有採取超級聯
繫人策略，其中企業銀行及零售銀行都有
發揮效用，尤其企業銀行近年與渣打中國
緊密合作，無論企業「走出去」或「走入
去」都會經過香港成為產品或服務提供
者，未來隨着《綱要》各種落實，大灣區
與香港緊密程度比內地與香港更緊密，故
此相信大灣區會成為渣打香港的增長動
力，不過目前由於未有確實投入資本目
標，故暫時未有盈利目標。

渣打集團（2888）上周公佈新3年計劃，一直是集團主要盈利來源的香港繼續成為未來投資重點之

一，渣打香港區行政總裁禤惠儀接受香港文匯報訪問時表示，面對不明朗因素下，今年開局並未有想像

中困難，未來將保持審慎態度，有信心達至集團新3年目標，預期大灣區及數碼化發展將成為未來增長

動力之一，期望5年後來自大灣區的收入可以翻倍、甚至翻兩倍。 ■圖／文：香港文匯報記者 馬翠媚
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中美貿易代表於2
月底在華盛頓會面
之後，美國即宣佈
推遲原定計劃於3月

1日提高對華關稅的期限。市場現正觀
望中美是否能於3月底達成中美貿易協
議，同時關注內地正進行的「兩會」
內容。除定調今年經濟增長目標外，
市場亦期待中央穩定經濟措施的細節
出台，尤其是在減稅降費及刺激消費
方面。此外，投資者亦等待「兩會」
之後中證監是否發佈科創板正式規
則。繼人行今年1月初降準支持經濟
後，中美貿易摩擦降溫及市場憧憬
「兩會」，均刺激近期A股表現。大灣
區發展規劃綱要新出爐，加上內地手
機生產商即將推出5G手機等因素，帶
動股市出現大幅反彈。

MSCI納A股因子助吸外資
外資方面亦見積極投入 A股市

場，相信除受惠上述因素之外，市
場亦憧憬MSCI近期宣佈將A股納入
因子從現時的5%分階段提升，至今
年11月便將達至20%。屆時A股於
MSCI新興市場指數的權重估計將由
目前不足1%升至3.3%。有券商研究
估計追蹤此MSCI指數的資金將會因
而加碼配置A股，買入金額可達超
過600億美元。
惟筆者看今年以來A股升勢偏急，
滬深300指數已進入超買區多時（14
日相對強弱指數為76）。今年2月份
單月升幅（＋14.6%）是自2015年5
月以來表現最好的月份，相信過去兩
個月股市利好消息反映之後，升勢或
將減慢，甚至出現回調。技術分析方
面，根據Ａ股去年下跌浪幅度反彈

61.8%的黃金比例計算，滬深300指數料將於3,800
點附近面臨較大阻力。

經濟數據表現亦需關注
3月份為A股業績公佈期，投資者要留意股票分
析員於過去一年來每個月連續調低盈利預測後，本
月是否將再度下調2019年A股企業盈利增長預
測。投資者亦應留意未來內地經濟數據表現，尤其
應關注製造業採購經理指數及生產者物價指數會否
進一步轉差。此外，人民幣匯價表現亦是股市投資
情緒的重要指標之一。人民幣自10月底至今已反
彈約4%，而同時美元指數已連續幾次未能突破去
年第四季之高位，環球資金憧憬美元加息周期接近
尾聲，近月已明顯地回流新興市場及內地股市。然
而，筆者認為美元目前仍處整固狀態，未有出現單
邊走勢，應特別留意未來美元表現對環球資金流向
的影響。（以上資料只供參考，並不構成任何投資
建議）
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禤惠儀：有信心達成新3年目標
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